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  Stadt Visselhövede 

 

 

N i e d e r s c h r i f t  

über die 2. Sitzung des Ausschusses für Soziales, Sport, Kultur, 

Senioren und Jugend 

am 24.05.2022 im neuen Jugendzentrum, Zu den Visselwiesen 10 

Beginn: 17:00 Uhr 
Ende:   18:15 Uhr  

 
TeilnehmerInnen: 

Vorsitzender 
Ratsherr  Herr Tam Ofori-Thomas  

Stv. Vorsitzende 
Ratsfrau  Frau Monell Hagemann  

Mitglieder des Ausschusses 
Ratsherr  Herr Heinz-Friedrich Carstens  
Ratsfrau  Frau Rita Gerke  
Ratsherr  Herr Leon Igelbüscher  
Ratsherr  Herr Tobias Mundt  
Ratsherr  Herr Marc Puschmann  

Beratendes Mitglied 
Kunst und Kultur  Frau Claudia Acksteiner  
Kirche  Frau Anja Bargfrede  
Seniorenbeirat  Frau Gisela Dettmer  
Präventionsrat  Frau Elke Motzkau  

Verwaltung 
Verw.Ang.  Herr Daniel Böhmer  
Stadtamtfrau  Frau Mareike Flottmann  
Verw.-Ang.  Herr Heiko Grünhagen  
Verw.-Ang.  Herr Mathias Haase  
Verw.-Ang.  Frau Helga Wickenhöfer Protokollführung 

Gäste 
Ratsherr  Herr Uwe Joost Grundmandat 
Schützenverein Visselhöve-
de 

Herr Carsten Helmke Zu TOP 5 

   
Presse   
Rotenburger Kreiszeitung Frau Judith Tausendfreund  
 
 
ZuhörerInnen: 5 
 
 
Vorl. Nr. TOP Tagesordnung öffentlicher Teil 
  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
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der anwesenden Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
  2 Feststellung der Tagesordnung 
  3 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. 
  4 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 23.11.2021 
105-2022 5 Zuschüsse im Haushaltsjahr 2022 
  6 Berichte des Präventionsrates und Seniorenbeirates 
  7 Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung (bei 

Bedarf) 
  8 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. 
  9 Nächste Sitzung geplant: 06.09.2022 
  10 Schließung der Sitzung / Beginn des nicht öffentlichen Teils der Sit-

zung (bei Bedarf) 
 

Öffentlicher Teil 

  
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der anwesen-
den Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
Die Sitzung beginnt mit einer Führung durch das neue Jugendzentrum mit Sozialarbeiterin 
Iris Weis, die begeistert über den Zuspruch der über 50 Jugendlichen informiert, die das 
Zentrum bereits besucht haben. Sie zeigt, was bereits entstanden ist: die funktionsfähige 
Küche mit Essbereich, das Wohnzimmer mit Fernseher und Musikinstrumenten und ver-
weist auf die große Tafel, auf der aktuell alles notiert wird, was noch fehlt.  
 
Im Anschluss daran begrüßt Herr Ofori-Thomas die Anwesenden und eröffnet die 2. Sitzung 
des Ausschusses. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest 
und bedankt sich bei allen, die mit dazu beigetragen haben, dass die Räumlichkeiten für die 
Jugendlichen soweit fertig sind. Sein besonderer Dank richtet sich an die Verwaltung, den 
Präventionsrat und das Sozialarbeiterteam.  
 
Mathias Haase verpflichtet anschließend die neuen beratenden Mitglieder des Ausschus-
ses: Frau Elke Motzkau, Frau Claudia Acksteiner, Frau Gisela Dettmer und Frau Anja Bargf-
rede. Er belehrt sie hinsichtlich ihrer Pflichten zu Amtsverschwiegenheit, zum Mitwirkungs- 
und Vertretungsverbot gemäß §§ 40 bis 42 NKomVG. Die neuen beratenden Mitglieder be-
stätigen durch ihre Unterschrift die durchgeführte Pflichtenbelehrung. Herr Haase und der 
Ausschuss danken ihnen für ihre Mitwirkungsbereitschaft. 
 
  
2. Feststellung der Tagesordnung 
Die vorliegende Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
 
  
3. Einwohnerfragestunde max. 15 Min. 
Frau Weis berichtet von einem Jugendlichen, der das Zentrum besucht und begeistert da-
von träumt, an Weihnachten dort einen Film zu schauen und Weihnachten zu feiern. 
 
  
4. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 23.11.2021 
Die Niederschrift der Ausschuss-Sitzung vom 23.11.2021 wird einstimmig genehmigt. 
 
 
105-2022 
5. Zuschüsse im Haushaltsjahr 2022 
Herr Ofori-Thomas erklärt die Sitzungsvorlage und bittet Herrn Carsten Helmke, erster Vor-
sitzender der Visselhöveder Schützenkompanie, das zur Förderung eingereichte Projekt 
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vorzustellen. Herr Helmke zeigt anhand der Zeichnungen die neu geplante 11 m lange und 
8 m breite Schießanlage mit sechs Luftgewehr- und vier Kleinkaliberständen sowie den 36 
qm großen Mehrzweckraum. Er erläutert detailliert die Kosten in den einzelnen Bereichen 
sowie die geplante Finanzierung aus Eigenmitteln und den bereits zugesagten Fördermitteln 
des Landessportbundes und des Landkreises. Er hofft, dass die Kosten durch die aktuelle 
Preisentwicklung nicht durch die Decke schießen und beantwortet die Fragen der Aus-
schussmitglieder. 
Anschließend beschließt der Ausschuss: 
 
 Der Auszahlung der beantragten Zuschüsse wird wie folgt zugestimmt: 

 
 Verein Zuschuss 
a) Diakonisches Werk Kirchenkreis Rotenburg 250,00 € 
b) Simbav e. V. 9.500,00 € 
c) Therapiehilfe e. V. 1.000,00 € 
d) Schützenkompanie Visselhövede e. V.  40.218,68 € 
e) Rotenburger Tafel 2.000,00 € 
 

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
  
6. Berichte des Präventionsrates und Seniorenbeirates 
Bericht des Präventionsrates 
Frau Motzkau berichtet:  

 von der Vorstellung und der wohlwollenden Kenntnisnahme des Projektes der Ge-
meinwesen- und Jugendarbeit bei einer Online-Tagung der LAG zum Thema „Gute 
Nachbarschaft – Herausforderungen der Zukunft“ mit Minister Olaf Lies. Die Tagung 
kann man unter  https://www.youtube.com/watch?v=QdQ4FaRjYtQ anschauen mit 
Statements von Christian Oddoy, Mitgliedern von Vissel for Future und dem Präven-
tionsrat. 

 dass im Rahmen der Flüchtlingsarbeit 16 neue Paten gewonnen wurden und die Ar-
beit aufgenommen haben. 

 dass Stefan Gaudies Visselhövede verlassen wird und dringend ein Ersatz für ihn in 
der Jugendarbeit gesucht wird. 

 dass Gustav Stegmann bei der Jahreshauptversammlung am 18.5. verabschiedet 
und Susanne Schumann zur neuen Vorsitzenden gewählt worden ist. Frau Kanapien 
und Frau Motzkau vervollständigen den Vorstand. 

  
Herr Ofori-Thomas dankt Herrn Stegmann für sein langjähriges Engagement und freut sich, 
dass die Arbeit wohlwollend bis in Hannover wahrgenommen wird. 
 
Bericht des Seniorenbeirates 
Frau Dettmer berichtet,  

 dass die Arbeit durch Corona geruht hat und jetzt erst wieder langsam anläuft. So 
wurde das Frühstückstreffen mit ca. 45 Teilnehmern wiederbelebt.  

 dass am 2.7. ein Kino-Nachmittag geplant ist, verbunden mit der Hoffnung, dass al-
les wieder in Gang kommt. 

 und dankt den Visselhöveder Geschäftsleuten, die Anzeigen in Höhe von 3.598 Euro 
in der Jubiläumszeitschrift geschaltet haben und die Zeitschrift nun erstellt, gedruckt 
und über die Rundschau an alle Haushalte verteilt werden kann. 

 
Bericht aus dem Bereich Kunst und Kultur 
Frau Acksteiner freut sich, erstmals dabei zu sein. Gerade im Zusammenhang mit Jugendli-
chen soll sich Neues entwickeln. In Überlegung ist die Gründung eines Künstlervereins. 
 

https://www.youtube.com/watch?v=QdQ4FaRjYtQ
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Bericht Simbav 
Frau Ina Helwig sowie die Damen Maren Ehlers und Marlies Kuhlau berichten ausführlich 
über den Verein Simbav, der seit 10 Jahren vor Ort mit Eltern-Kind-Gruppe, Beratungsarbeit 
und Eltern-Kind-Angeboten tätig ist. Wunsch der Eltern sei gewesen, dass auch in Visselhö-
vede ein offener Treffpunkt für Eltern mit Kindern und einer Kleiderbörse wie im „Düt und 
Dat“ in Rotenburg entsteht. In dem ehrenamtlich geführten Treffpunkt mischen sich Men-
schen aus unterschiedlichen Gesellschaftsschichten und Lebenswelten und vernetzen sich 
miteinander.  
Bei der „Aktion Mensch“ ist das Projekt eines Elterntreffpunktes mit 300.000 Euro zur Förde-
rung beantragt. Zielgruppe sind Eltern mit älteren Kindern. Unterschiedliche Beratungsan-
gebote (Familien, Sucht in der Familie) sollen zentriert werden. Dazu werden Gespräche 
geführt mit Kooperationspartnern aus Schulen, Kindergärten und Elternvertretern, da gerade 
für nicht mobile Eltern Beratungsangebote vor Ort wichtig sind.  
 
Bericht aus dem Bereich Kirche 
Frau Bargfrede berichtet, dass das Hauptaugenmerk auf dem 1. August 2022 liegt, an dem 
das neue Pastoren-Ehepaar seinen Dienst beginnen wird. 
 
  
7. Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung  
Frau Dettmer fragt nach dem Stand der Dinge hinsichtlich der Beförderung der Bürger von 
Visselhövede nach Walsrode nach dem Ende von VIVALDI. Mathias Haase informiert, dass 
Gespräche laufen und rechtzeitig informiert wird, wie die Beförderung zukünftig laufen wird. 
 
Weiter berichtet Herr Haase über die aktuelle Flüchtlingssituation. Er ist dankbar für viele 
Visselhöveder Bürgerinnen und Bürger, die Wohnraum zur Verfügung gestellt haben. Zwei 
Mitarbeiter des Bauhofes sind seit Februar mit dem Einrichten und Ausstatten der Wohnun-
gen beschäftigt. Möbel und Wohnungsausstattungen, die nicht angeboten werden, müssen 
neu beschafft werden. Da der Aufwand nicht unerheblich ist, weist er darauf hin, dass man-
che normalen Arbeiten liegen bleiben und später erledigt werden müssen. Er dankt beson-
ders dem Präventionsrat und den Paten, da die Stadt lediglich den Rahmen schaffen kann. 
 
Auf die Frage von Frau Hagemann, wann die Sauna wieder benutzbar ist, verweist er auf 
die Renovierungsbedürftigkeit und dass die Kosten dafür zunächst ermittelt werden müssen. 
Daher bleibt die Sauna zunächst dauerhaft geschlossen. 
 
Frau Flottmann informiert über zwei Zuständigkeitsänderungen: 

 Herr Grünhagen bleibt weiterhin Sachbearbeiter für Soziales im Allgemeinen und für 
Asyl. 

 Die Bereiche Sport, Kultur, Jugend und Tourismus sind jetzt im Bereich Zentrale 
Dienste und Personal angesiedelt und werden von Frau Gefke-Riechelmann bear-
beitet. 

 
  
8. Einwohnerfragestunde max. 15 Min. 
Kein Bedarf. 
 
  
9. Nächste Sitzung geplant: 06.09.2022 
Die nächste Sitzung ist für den 6.9.2022 im Art Outlet, Gewerbecampus Lehnsheide, Raum 
201 geplant. 
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10. Schließung der Sitzung / Beginn des nicht öffentlichen Teils der Sitzung  
Herr Ofori-Thomas schließt die Sitzung um 18:15 Uhr. 
Der nicht öffentliche Teil entfällt. 
 
  
 
 
 

Tam Ofori-Thomas 
Vorsitzender 

André Lüdemann 
Bürgermeister 

Helga Wickenhöfer 
Protokoll 

 
 


	FLD_SITEXT
	FLD_SIDAT
	Name
	Anwesenheit
	Entschuldigt
	Text
	Tagesordnung
	Beschlußvorschlag
	Vorlage
	Nummer
	Betreff
	Wortprotokoll
	Beschluß
	AbstimmungK
	Zu

